

RAISONS d' ESPERER

revue périodique

de l'A.S.B.L.

AMOUR & CHARITE

Rue Agimont, 27-29 - 4000 Liège - 04 223 42 20

Ne pas jeter sur la voie publique

LIEGE

HERSTAL

AU POINT DE VUE RELIGIEUX

Le spiritisme a pour but les vérités fondamentales de toutes les religions.
Dieu... L'immortalité...
L'âme... Les peines et les récompenses du futures.
Mais... « Il est indépendant de tout culte ».
Son but est de prouver à ceux qui nient ou qui doutent que l'âme existe, qu'elle survit au corps... Qu'elle subit après la mort les conséquences du bien et du mal qu'elle a fait pendant la vie corporelle.



Allan Kardec

AU POINT DE VUE MORAL

Le spiritisme est essentiellement chrétien parce que la morale qu'il enseigne n'est que le développement et l'application de celle du Christ, la plus pure de toutes et dont la supériorité n'est jamais contestée par personne.
Outre l'opinion purement morale, le spiritisme nous montre dans la prière le résultat de la transmission fluïdique... son efficacité.
Rejeter la prière c'est donc se priver d'un puissant auxiliaire.

**NAITRE... MOURIR... RENAITRE ENCORE
ET PROGRESSER SANS CESSÉ.
TELLE EST LA LOI.**

Kardec,
La base fondamentale



Prière du groupe
Amour et Charité

Dieu d'amour et de bonté, qui donne tout et toujours, accorde nous cette force qui ne recule devant aucune peine.

Rends nous bons, doux, charitables, petits par le fortune, grands par le cœur, que notre esprit soit éclairé sur terre, pour mieux nous comprendre et nous aimer, et que ton nom, emblème de liberté, soit le but consolateur de tous les opprimés, de tous ceux qui ont besoin d'aimer, de pardonner et de croire.

Le but essentiel du spiritisme est l'amélioration des hommes.

Le vrai spirite n'est pas celui qui croit seulement aux manifestations, mais celui qui met à profit l'enseignement donné par les esprits. Rien ne sert de croire si la croyance ne fait pas faire un pas en avant dans la voie du progrès et ne rend pas meilleur pour son prochain.

On peut être Bouddhiste... Musulman... Catholique... Protestant... Juif, etc. Et croire aux manifestations des esprits par conséquent... être spirite. Il est fréquent de voir dans nos réunions, fraterniser des représentants de différents cultes, c'est pourquoi aucun ne doit s'y arroger la suprématie.

Que chacun prie comme il l'entend en particulier.

C'est un droit de conscience.

Amour et Charité.

Amour et Charité
On ne peut l'ignorer
Sent des sources profondes
Où s'abreuve le monde
L'amour s'impose
La charité dispose
L'amour ordonne
La charité pardonne
Il est vain de douter
Juste d'honorer
Ces vérités premières
Régissent ciel et terre
Pourquoi si souvent douter
Sur terre tout est acheté
Travailler, étudier, prier
Tel est le prix de la médiumnité
A quoi servent les réunions
Mais à notre évolution
Restez fidèles à la bannière
De cela vous devez être fiers
Votre emblème est magnifique
Portez-le hors de Belgique
Vous qui êtes privilégiés
Avancez sans hésiter
Toute bonne action ici-bas
Est un acompte pour l'au-delà
Et comme vous le dites sur terre
Les petits ruisseaux font les grandes rivières
Travaillez avec ardeur
Pensez à vos prédécesseurs
Si tout le monde savait aimer
Et la charité bien pratiquée
Nous pourrions dire : haut les cœurs
Et entamer en chœur : Amour et Charité

Simone Burtin

Poème écrit pour le cinquantenaire de notre ASBL en 2019.

La jalousie.

Si la saint Valentin est la fête des amoureux et de l'amour en général, nous devons bien avouer que quelques fois il y a des petits bémols qui risquent de faire capoter cet amour, voici un écueil qu'il est bon de connaître.

La jalousie est une des imperfections les plus enracinées en l'être humain dès sa naissance.

C'est un défaut qu'il est difficile d'éliminer car il est lié à d'autres comme l'amour propre et l'égoïsme.

C'est un sentiment d'envie et de possession.

De la jalousie découle souvent le « je veux être supérieur à toi » qui entraîne alors des rivalités.

Nous n'avons pas encore la capacité suffisante pour comprendre que chaque personne vaut pour ce qu'elle est et non pour ce qu'elle paraît.

Ce que nous avons à envier se sont les bonnes qualités et non la force, la beauté ou la richesse des autres.

La jalousie sévit dans tous les domaines, le couple et le travail par exemple et elle flatte notre orgueil et notre amour propre alors que nous devrions nous réjouir des succès des autres, nous devrions observer comment il fait, comment il se comporte et le copier avec bon sens, de manière désintéressée et dépourvue de toute envie matérielle.

Maria Molina.

L'ambitieux qui triomphe et le riche qui se repaît de jouissances matérielles sont plus à plaindre qu'à envier.

Marcel Burtin.

L'estime de soi.

Le travailleur spirite doit parfois élever l'estime de soi.

Certaines fois, c'est la pression spirituelle contraire qui l'abat et peut réduire sa motivation.

D'autres fois se sont les relations complexes, difficiles, qui le rendent prostré.

En d'autres occasions, un sentiment mélancolique peut advenir, en fonction des obstacles dans le travail ou dans son processus de réforme intime.

Quelle que soit la raison, la réflexion est de mise, à la lumière de la doctrine spirite, pour revoir les horizons afin d'atteindre des objectifs définis dans le programme de l'incarnation en cours.

Rénover et fortifier la foi est fondamentale dans ces situations.

Se laisser guider par le bon sens également.

Unir le sentiment et la raison dans un climat de calme, de sérénité, d'idées, de principes, de postulats, qui affleurent dans son esprit et soulagent son cœur, améliorant la syntonie avec les bienfaiteurs spirituels qui donnent des forces, sur le chemin évolutif et dans l'accomplissement du devoir.

Le défi est de persévérer sur le chemin du bien, en y restant en permanence.

Quant à la pression spirituelle contraire, le travailleur conscient sait que, en contre-partie, il peut compter sur l'appui de la cité spirituelle de lumière à laquelle il est lié.

En ce qui concerne les relations complexes, difficiles, il comprend que le hasard n'existe pas. Souvent, la loi du progrès nous remet en face des adversaires du passé, afin d'arrondir les angles.

Sur les obstacles devant le travail, il comprend que sa bonne volonté, alliée à l'effort, garantissent l'état d'esprit qui mène au succès.

A propos de la mélancolie découlant de l'action dans le processus de réforme intime sans constater de résultats immédiats, il reconnaît que le secret du succès consiste justement dans l'insistance continue de l'exercice de remplacement d'imperfections par des valeurs morales opposées.

Réincarnés dans un monde d'expiations et d'épreuves comme le notre, les hauts et les bas sont normaux en ce qui concerne l'estime de soi.

Devant cette réalité, il ne faut pas se lamenter ni se laisser décourager.

Toutes les difficultés seront surmontées au moment opportun, par la persévérance. Après la tempête vient le calme. Après la nuit obscure vient une nouvelle aube. Nous nous réincarbons pour progresser.

Difficultés, obstacles, défis, nous mènent à cet objectif lorsque nous les surmontons correctement.

Le processus de réforme intime nous amène à rectifier des comportements erronés.

Il nous aide à capter les bons fluides, qui raniment nos forces.

Il renforce, dans notre cœur, la recherche pratique de la charité et de l'humilité, qui éloignent l'égoïsme et l'orgueil, favorisant le pardon, la réconciliation, la mansuétude, parmi tant d'autres sentiments constructifs.

Il rallume dans notre for intérieur la flamme de l'idéal à atteindre .

En élevant l'estime de soi, l'important est de rester sur le bon chemin, dans le sens de l'évolution. Arrêter ou reculer, jamais.

Reprendre toujours l'effort dans la pratique du bien, dans tous les sens, et avec bonne humeur, est la règle de conduite du travailleur spirite.

Éditorial de la Revista Internacional
de Espiritismo, octobre 2010.

La pratique médiumnique spirite.

Depuis les premiers éléments liés à l'existence de l'Humanité sur la terre, on peut constater la communication des hommes avec les Esprits de leurs aïeux.

Cela revient à dire que la médiumnité est présente dans la vie des hommes depuis ses débuts.

L'histoire registre cette présence dans les récits de la vie sociale et politique, et surtout dans ceux liés à la religion.

On peut citer, entre autres, les faits rapportés dans le Vieux et le Nouveau Testament, en particulier les Actes des Apôtres, qui sont démontrés dans les activités plus récentes.

Incapables de comprendre ce phénomène, les hommes en général, les religieux en particulier et les propres médiums classaient les porteurs de cet faculté médiumnique comme des saints ou des sorciers selon la nature des phénomènes : bonne ou mauvaise, à la lumière de leur propre entendement.

En partant d'une observation judicieuse, logique et sur une base scientifique, Allan Kardec a dévoilé les lois qui régissent la pratique médiumnique, ou la communication entre les esprits et les hommes.

Il a d'abord publié le livre des Esprits, en 1857, qui a apporté les notions de base sur ce phénomène. Puis, en 1861, il a édité le livre des Médiums, dans lequel il approfondi l'analyse du sujet, démontrant ses lois et orientant sa pratique, qui doit toujours être réalisée selon les principes moraux établis dans l'Évangile de Jésus, qui reflètent les lois de Dieu.

C'est pour cette raison que le texte « Découvrez le Spiritisme-une nouvelle ère pour l'Humanité », divulgué par la Fédération Spirite Brésilienne, par le Conseil Spirite International et par bien d'autres institutions spirites explique qu'il y a toujours eu, qu'il y a et qu'il y aura toujours communication des Esprits avec les hommes, indépendamment de la religion de ceux qui la pratiquent ou de la directive doctrinale de vie qu'ils adoptent : matérialiste ou spiritualiste.

Ainsi, comme le phénomène médiumnique est intrinsèquement neutre, c'est-à-dire ni bon ni mauvais, on peut en déduire que « la pratique médiumnique spirite n'est que celle exercée sur base des principes de la Doctrine Spirite et selon la morale chrétienne ».

Editorial de Reformador, mai 2011
traduction Charles Kempf

« Découvrez le Spiritisme- une nouvelle ère pour l'Humanité ». Texte approuvé par le Conseil Fédératif National de la Fédération Spirite Brésilienne, en 1996, et par le Conseil Spirite International, en 1998, comme une composante de la Campagne de Divulcation du Spiritisme

Initiation à la médiumnité.

La possibilité de développer votre médiumnité vous est donnée en vous inscrivant au cours d'initiation médiumnique donné par Amour & Charité les vendredis à Herstal.

 Attention : Toute personne participant au cours d'initiation doit impérativement être titulaire de la carte de membre.

Faisons

Évoluer

Véritablement la

Raison d'espérer

Instinctive

Elle favorisera la

Réaction d'agir.

